

INFORME DEL TRABAJO FINAL: Docente revisor

Datos:

Estudiante: Katherine Garcia.

Tipo de trabajo: Monografía.

Título: "Salud Mental, Derechos Humanos y Derechos Sexuales y Reproductivos en Uruguay".

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Sabrina Rossi

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Nelson de León.

Período solicitado para Lectura Pública: Junio de 2016.

Comentarios generales:

1- Aspectos Formales: Acorde a la modalidad de Trabajo Final de Grado escogida.

Ortografía: Buena.

Redacción: Adecuada, correcta sintaxis.

Manejo de las fuentes bibliográficas: Buena en términos generales, con alguna inconsistencia puntual.

2- Articulación teórica:

- Relevancia del tema elegido. El tema desarrollado en la Monografía, es de gran relevancia, dado el contexto regional y nacional de legislación y cambios en el modelo de atención en el campo de la salud mental.

- Planteo de antecedentes y del problema. La temática específica que se aborda, - la salud sexual y reproductiva desde una perspectiva de derechos y de género en el campo de la salud mental- se caracteriza y delimita de forma adecuada. Partiendo de la contextualización socio histórica de la locura, transita por las organizaciones e instituciones que componen el campo de la salud mental. Ubica con precisión la perspectiva de derechos y no obstante los escasos antecedentes de investigaciones y estudios específicos (dada la baja visibilidad), logra incluir una perspectiva crítica y actualizada sobre el problema.

- Claridad conceptual en la presentación y desarrollo de la temática.

El trabajo se desarrolla de forma clara y consistente, a través de la articulación y sistematización de las dimensiones que componen el tema. Se parte de la contextualización de la locura desde la edad media, transitando luego por los procesos de institucionalización y construcción de la enfermedad mental (incluyendo posicionamientos críticos fundamentados), la inclusión de la perspectiva de derechos en el campo de la salud mental (integrando el análisis del proceso de reforma en Uruguay) y la perspectiva histórica de los derechos sexuales y reproductivos y de género en el campo de la salud mental. Finaliza con reflexiones que invitan a pensar sobre la necesidad de incluir el enfoque de género y de diversidad sexual a la hora de pensar el cambio de modelo de atención.

- Redacción y coherencia interna en el trabajo. Es Correcto.
- Uso de terminología específica. Pertinente, con adecuada articulación.

Consideración final: Es un buen Trabajo Final de Grado, que en la modalidad de Monografía, aborda la problemática de la la salud sexual y reproductiva desde una perspectiva de derechos y de género en el campo de la salud mental. En una problemática de relevancia y pertinencia social, se incluye la dimensión política y crítica en el análisis. Realiza un claro, pertinente y fundamentado desarrollo conceptual con buenos niveles de articulación.

Prof. Adj. Mag. Nelson de León